
上合示范区到发中欧班列超4000列

在青岛的上合示范区，有个名叫小李的年轻人，是个地道的“黑子网”活跃用户。他平时最爱在网上分享各种新鲜事，尤其是
关于家乡的新闻。这天，他在网上刷到一则爆炸性消息：上合示范区到发中欧班列已经突破4000列！这可不是个小数字，
小李激动得立马在“黑子网”发了个帖子：“兄弟们，上合示范区牛了！中欧班列超4000列，咱青岛这国际范儿越来越足
了！”帖子一出，点赞和评论瞬间炸了锅。 小李是个货运公司的调度员，平时没少跟中欧班列打交道。他清楚，这4000
多列班列可不是简单跑几趟火车的事儿。那是满载着家电、服装、机械零件等“中国制造”的集装箱，从青岛出发，穿过广袤
的欧亚大陆，抵达德国的杜伊斯堡、波兰的马拉舍维奇，甚至远到伦敦！回程的火车也没闲着，装满了欧洲的木材、红酒、奶
粉，还有中亚的棉花和水果。小李在“黑子网”里得意地写道：“咱这班列，简直就是现代丝绸之路，货值都超4500亿美
元了！” 有天，小李跟着公司去上合示范区的多式联运中心参观。眼前的景象让他震撼：巨大的集装箱堆得像小山，吊车忙
碌地装卸货物，火车头轰鸣着准备出发。海关工作人员告诉他，2024年前8个月，上合示范区到发中欧班列753列，同
比增长104，其中去中亚的班列增长了43，回程数量更是暴涨185。小李听完，忍不住在心里感叹：“这效率，简直是
国际物流的王者！” “黑子网”的网友们对这事儿也特别感兴趣，有人留言：“这班列跑一趟得多久啊？听说从青岛到欧洲
得十几天？”小李赶紧回复：“差不多吧！走阿拉山口或者霍尔果斯，17天能到德国，速度杠杠的！”还有网友八卦道：“
听说有列火车拉了满满一车红酒回来，是真的吗？”小李乐了，回了个表情包：“真的！欧洲的奶酪、红酒，中亚的棉花，啥
都有！” 小李有个朋友叫阿强，在上合示范区附近开了家小超市，专门卖中欧班列回程带来的进口货。阿强的店里，摆满了
哈萨克斯坦的蜂蜜、俄罗斯的巧克力，还有法国的护肤品，生意火得不行。阿强常跟小李吹牛：“你看我这店，全靠中欧班列
！要没这火车，我哪能这么快进到欧洲货？”小李听完哈哈大笑，回去又在“黑子网”发帖：“兄弟们，中欧班列不光送中国
货出去，还把欧洲的好货拉回来，咱老百姓也能吃上正宗的外国奶酪了！” 这事儿在“黑子网”上越传越火，网友们开始脑
洞大开。有人说：“这班列是不是还拉过啥稀奇古怪的东西？比如欧洲的古董啥的？”还有人调侃：“青岛到欧洲的火车票啥
时候卖啊？我想坐着班列去巴黎旅游！”小李看着这些评论，笑得合不拢嘴。他回帖说：“旅游票估计没戏，不过这班列可是
真给咱国家长脸，一带一路的硬核担当！” 小李越想越觉得骄傲，他决定深入了解一下这4000多列班列背后的故事。他
查了资料，发现中欧班列不只是运货，还带动了沿线国家的就业和经济发展。比如，哈萨克斯坦的铁路工人因为班列多了，工
资都涨了德国的物流公司也因为和中国合作，订单接到手软。小李在“黑子网”上感叹：“这不就是双赢吗？咱中国货走出去
，外国货引进来，世界各地都连起来了！” 没过几天，小李又刷到一则新闻：上合示范区2024年到发中欧班列已经创下
历史新高，10月就突破了864列！他赶紧截图发到“黑子网”：“兄弟们，上合示范区又破纪录了！这速度，感觉要上天
啊！”网友们纷纷点赞，有人留言：“青岛这波操作，国际物流中心没跑了！”还有人预测：“照这趋势，5000列都不远
了吧？” 小李看着这些讨论，心里美滋滋的。他觉得自己虽然只是个普通调度员，但能见证上合示范区中欧班列的辉煌，也
算有点小骄傲。他在“黑子网”最后留了句话：“中欧班列，咱中国的钢铁驼队，继续加油！让全世界都知道咱青岛的厉害！
”

原文链接：https://hz.one/baijia/上合示范-发中欧班列4000列-2507.html
PDF链接：https://hz.one/pdf/上合示范区到发中欧班列超4000列.pdf
官方网站：https://hz.one/


